

聞かせてください、あなたの声

このページで紹介している  
ご意見は、誌面スペースの  
都合から一部を抜き出して  
掲載しています。

# 「環境保全を考える」に 寄せられたご意見を 紹介します

3月号の「聞かせてください、  
あなたの声」で紹介した地球温暖  
化防止について、これまでにたく  
さんのご意見をいただいています。  
その中から一部を紹介します。

ご意見をお寄せ  
いただいた方  
計203人  
(4月15日現在)

### 内訳

- ・インターネット10件
- ・Eメール7件
- ・ファクス4件
- ・電話2件
- ・郵便(広報クイズの意  
見を含む) 180件

私たちは実践してい  
ます、こんなこと

米のとき汁は流し台に捨て  
ないで植木などにやる水とし  
て再利用していますし、食器  
は汚れを古い電話帳でふき取  
ってから洗っています。長年  
実行していますが、特別難し  
いとは感じていません。

(白石区・60歳代女性)

生活する上でエネルギーは  
使わざるを得ないので、節約  
や省エネルギーを心掛けるこ  
とが必要でしょう。私は車の  
運転をしていて、交差点など

で三十秒以上止まる際には、  
必ずエンジンも切っています。  
アイドリング(暖気運転)も  
避けています。

(白石区・40歳代男性)

買い物の際には、自分の買  
い物袋を持参しています。私  
の行くスーパーでは、袋を持  
参するとスタンプを押してく  
れ、二十個たまると百円の買  
い物に使えるなど、家計の節  
約にもなっています。

(西区・20歳代女性)

日中はできるだけ暖房は使  
わないようにしていますし、  
冷蔵庫以外の電化製品のコン  
セントも、使わないときは抜

くようにしています。蛍光灯  
の裏にアルミホイルを張ると、  
部屋が明るくなり、余計な電  
気もつけなくなるので、一石  
二鳥です。

(中央区・50歳代女性)

風呂の残り湯は、まず洗濯  
に使い、その後の水はためて  
おいてトイレを流すときに使  
っています。ただ、環境に無  
関心の人がまだいて「私だけ  
やっけていても」と思うこと  
も。みんなが関心を持つて取  
り組んでくれるとうれしいの  
ですが。

(手稲区・20歳代女性)

二酸化炭素の排出を減らす

ため、部屋の暖房の温度を低  
くし、厚着をして過ごしてい  
ます。頭もすっきりし、気持  
ちの良いものです。

(厚別区・60歳代女性)

できたらいいな、  
あんなこと

公共施設では、風力や太陽  
光など環境を汚さない自然エ  
ネルギーを利用することにし  
たり、公共施設の利用者には  
市営交通料金を割り引いたり  
するなど、環境保全につなが  
る対策をしてほしいです。

(手稲区・40歳代女性)

ハイブリッドカー(電気と  
ガソリンを使って走る車)の  
自動車税は、大幅に安くした  
り、家庭などで太陽光発電装  
置を設置する際には補助金を  
出したりするなど、市民の目  
を引く施策を打ち出すのが一  
番だと思います。

(豊平区・20歳代男性)

ペットボトルや空きびんな  
どを持ち込むとポイントがも  
らえて、そのポイントを集め  
ると金券などと交換できるよ  
うな制度があればよいと思  
います。

(中央区・20歳代女性)

老人クラブや子ども会など、